

Rhein-Kreis Neuss
Herrn Kreisdirektor Dirk Brügge
Lindenstraße 2
41515 Grevenbroich

15. Oktober 2019

**Antrag zum „Backofen-Projekt“ der Kultur- und Heimatfreunde Stadt Zons
Hier: Erweiterung des Beschlusses PartKom/20170914/Ö6**

Sehr geehrter Herr Kreisdirektor,

unter Bezugnahme auf das in der Vorwoche mit Herrn Kulturdezernent Tillmann Lonnes geführte Telefonat und Ihr Schreiben vom 21. Mai d.J. beantrage ich im Namen der Kultur- und Heimatfreunde Stadt Zons, dass Ihr Förderbescheid für einen „fest installierten Backofen“ auch für ein mobiles Häussler-Backmobil der Serie HABO gilt.

Begründung:

Die Grundidee eines historisierten Backofens war ja, dass wir in Zons eine alte Tradition wieder aufleben lassen wollen und neben alten überlieferten Backrezepturen (z.B. Zonser Moppe oder Clemens-August-Brot) auch nach bereits ausgetauschten Rezepturen mit unseren Partnern im polnischen Mikolòw und französischem Lillè gemeinsam Brote backen wollen.

Im Rahmen der Standortsuche in und um Zons haben wir sieben Flächen mit der Stadt Dormagen bewertet. Aus der anhängenden Synopse können Sie entnehmen, dass wir aus verschiedenen Gründen alle Standorte verwerfen mussten. Das gilt auch für die von uns favorisierten geschützten Standorte im Kräutergarten bzw. im Innenraum unseres Kulturzentrums, die von den Eigentümern (Kreis, Stadt) nicht akzeptiert wurden.

Darüber hinaus, hat der LVR unseren Förderantrag mit der Begründung abgelehnt, dass zu unserem Projekt der historische Kontext fehlt und wir einen modernen Backofen in Betracht ziehen sollen.

Genau das haben wir gemacht und uns für das Backofenmobil der Fa. Häussler entschieden. Herr Lonnes hat zugesagt, dass wir das Mobil auf dem Gelände des Kreiskulturzentrums Zons (bzw. im Winter in Sinsteden) einparken können. Wir haben unsererseits zugesagt, dass das Backofenmobil zu verschiedenen Anlässen der Kreiskulturzentren genutzt werden kann (eine museumspädagogische Konzeption will Herr Lonnes mit Frau Dr. Wappenschmidt besprechen). Eine in einem zweiten Schritt vorgesehene transportable Altklinkerverkleidung wird quasi zu einer optischen Einhausung führen.

Die Prospekte und Beschreibungen zu dem angesprochenen Backofenmobil haben wir Herrn Lonnes übergeben.

Gerne würden wir unseren Ofen im Mai 2020 (Besuch der Delegation aus Mikolòw oder am „Tag des Brotes“ bzw. im Rahmen des Zonser Rittererevents „Schwerter, Brot und Spiele“) vorstellen.

Wir bitten Sie herzlich, unseren Veränderungsantrag wohlwollend zu prüfen und stehen selbstverständlich für alle weiteren Fragen zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Ihr



Karl Kress

Backofenprojekt

		Feste Bauart	flexibel	Bemerkung
Anschaffungspreis		18.000,00 €	21.000,00 €	Wolfgang u. Angelika haben bei ihren Verhandlungen bei der anbietenden Firma Häussler schon etliches notwendiges Zubehör zugesagt bekommen (Zusage gilt bis 01.06.2019)
Zuschussgeber	Kreis Neuss (Komitee)	ja	nein	Bereits gewährter Zuschuss soll zurück gezahlt werden, wenn wir keinen festen Backofen bauen (Veränderungsantrag soll mit KD besprochen werden).
	Kreis Neuss (Kultur)		ja	Der Kulturdezernent hat bei einem flexiblen Backofen einen Standort auf dem Kreisgelände zugesagt. Ein fester Backofen mit Standort Kreiskulturzentrum wird nicht unterstützt. Der
	LVR - NRW-Stiftung	nein	ja	In allen Gremien hat der LVR-Rheinland den vom Kreis NE vorgeschlagenen Zuschuss für einen festen Backofen abgelehnt. Stattdessen schlägt der LVR einen "modernen Ofen" vor.
	Ritterschaft	ja/nein	ja	In Kooperation mit der Zonser Ritterschaft soll ein Betreibermodell entwickelt werden. Der Backofen kann dann auch bei den Ritterspielen eingesetzt werden.
	Stratos	ja	ja	Stratos würde im Rahmen der Kooperation den Backofen mit der Gemeinschaftsgrundschule nutzen; z.B. Stratos stellt Teig u. Kinder bringen Pizzabelag mit.
	Malteser			Nutzungskonzept soll mit dem MHD OV verhandelt werden (Herr Büttgen wird einen Vorstandsbeschluss herbeiführen und das Nutzerkonzept mit uns entwickeln).
	Schützenverein	nein	ja	Will keinen festen Backofen am Schießstand haben. Nutzung eines flexiblen Ofens durch die ca. 40 Züge soll abgefragt werden. Kooperation nur im Rahmen der gemeinsamen Nutzung.
	Schule	ja	ja	Gemeinsame Nutzung in Kooperation mit Stratos und KuHF (ggf. Kochclub Zons)
	Stadt Dormagen	ja	ja	Stadt legt insgesamt sieben infrage kommende Standorte im Denkmalbereich Altstadt Zons ab. Alternative Freilichtbühne wird von der Spielschar abgelehnt.
Unterstellmöglichkeit	Kreis	nein	ja	Flexibler Backofen kann sowohl auf dem Gelände des Kreiskulturzentrums, wie auch in Sinnsteden (im Winter) geparkt werden (Zusage Lonnes).
	Stadt	nein/ja	ja	SVGD; Angebot im Betriebshof Tannenbusch, wie auch ein Stellplatz im Parkhaus Zons.
	Kirchengemeinde	nein/ja	nein/ja	Nach dem Gespräch mit der KG am 2. Mai d.J. wurde vermittelt (Diskussionsergebnis im KV), dass ein fester Ofen hinter der Kapelle nur gebaut werden kann, wenn eine kommunale
Zeitraster /Bauzeit		nach 2020	4 Monate	Die angefragten Fachfirmen können keine Zusagen vor 2020 machen. Den flexiblen Ofen kann die Fa. Häussler incl. Klinkerverkleidung liefern.
Interreg-Büro Mönchengladbach				Mit der Gemeinde Stevensweert (Maasbracht) besteht die Möglichkeit einer Kooperation. Stevensweert will selbst einen eingehausten, aber flexibel nutzbaren Backofen bauen.
Nutzungskonzept/Rezept austausch				Zur Zeit findet ein reger Austausch von Backrezepturen zwischen dem Kreis Mikolow (Universität des dritten Lebensabschnittes, den Freunden von St. André und den KuHF statt.